

CRONOLOGÍA
DE LOS PATRIARCAS
DE ALEXANDRÍA.

SIGLO CUARTO.

XVIII. *San Achilas.*

311. Achilas ordenado sacerdote, y puesto por san Pedro á la cabeza de la escuela de Alexandría, le sucedió en la silla de esta iglesia hácia el fin del año 311. El año 312 admitió á la comunión eclesiástica al diácono Arrio separado de ella por su predecesor, á causa de su adhesión al cisma de Melecio, y le elevó despues al sacerdocio. Murió Achilas hácia el 13 de Junio del mismo año, *Tillemont, Pagi, Renaudot, le Quien.*

XIX. *San Alexandro.*

312. Alexandro fué substituido á san Achilas, y su gobierno fué en el principio turbado por los movimientos de los melecianos. El año 321 excomulgó al sacerdote Arrio que comenzó este año á publicar su heregia contra la divinidad de J. C. (véase la cronología de los concilios), el de 325 asistió con su diácono Atanasio al concilio Niceno. El año 326 murió el 22 de Pharmuti, un lunes 17 de Abril segun Pagi, Tillemont y Monfaucon. El Padre Mansi *supplem concil. tom. 1.* dilata este acontecimiento hasta el año 328.

XX. *San Atanasio.*

326. Atanasio, diácono de Alexandría, señalado por san
328. Alexandro para sucederle, fué consagrado el 27 de Diciembre á pesar de los esfuerzos que habia hecho para evadirse. Habiéndose hecho odioso á los arrianos desde el concilio de Nicea, en donde habia combatido á su gefe, no

cesaron de perseguirle durante su episcopado, como él no cesó de refutarlos de viva voz y por escrito. El año 335 fué J. C. desterrado á Tréveris por el emperador Constantino en fuerza de sus calumnias: restituido el año 338 despues de la muerte de este príncipe, es depuesto el año siguiente en un conciliábulo de Antioquia, en donde se consagra en su lugar á Pisto, sacerdote de la Mareotia. Pasó á Roma al fin de este mismo año, en donde permaneció (aunque no continuos) 18. meses poco mas ó ménos. Habiendo vuelto á su Iglesia, fué nuevamente depuesto el año de 341 por los arrianos, y substituido en su lugar Gregorio de Capadocia. Segun Tillemont el año 349, segun Mansi el año 346, fué restablecido por orden del emperador Constancio, despues de la muerte de Gregorio muerto por el pueblo de Alexandría. El 19 de Febrero del año 355 fué nuevamente obligado á huir para libertarse de las pesquisas del duque Siriano. Jorge de Capadocia, electo por los arrianos el año 354 para reemplazarle, llegó á Alexandría el 24 de Febrero de 355. Muere asesinado el 24 de Diciembre de 361, y libre de este competidor Atanasio se restituye á su iglesia en el mes de Febrero de 362. Però la faccion de los arrianos le opone casi de repente un nuevo antagonista en la persona de Lucio. Este usurpador protegido por el emperador Juliano obligó á Atanasio á huir en el mes de Octubre, y á permanecer escondido durante el reynado de este príncipe. Volvió á parecer al mes de Febrero del año 364, reynando Joviano, quien mandó que volviere á ocupar su silla, arrojando de ella á Lucio. Atanasio vivió en paz desde entónces, muriendo en medio de su pueblo el 18 de Enero del año 373, como lo prueba Mr. Assemani (*Kalend. Univ. tom. 6. pág. 299.*), y no el 2 de Mayo del mismo año.

XXI. *Pedro II.*

Pedro electo por los católicos para suceder á san Atanasio, fué de repente puesto en prision por Lucio y los ministros del emperador Valente. Habiéndose escapado se salvó en Roma, de donde no volvió hasta el año 378. A su vuelta, en calidad de primer obispo de Oriente, pone á solicitud de muchos prelados á san Gregorio Nacianceno por gefe de la iglesia de Constantinopla. Muda po- 373.

Años de J. C. co despues de pensamiento, nombrando para la misma silla al filósofo Máximo, y envia tres obispos de Egipto para consagrarle. Murió Pedro en el año de 380, el 20 de Machin, ó 14 de Febrero.

XXII. Timoteo.

380. Timoteo, hermano de Pedro II, le sucede. El año de 381 concurre al concilio de Constantinopla. Y viendo esta asamblea mal dispuesta hácia su persona, se retiró. Murió el año 381, el 26 de Epiphi, ó 20 de Julio.

XXIII. Teophilo.

385. Teophilo, arcediano de Alexandría, sube á la silla de esta Iglesia el 23 de Julio despues de la muerte de Timoteo. El año 398 consiguió terminar el gran cisma de Antioquia. El año 399 se reconcilió con los monges antropomorphitas de Egipto, á quienes habia tratado con dureza á causa de este error. El año 401 se manifestó contrario á los monges de Nitria, partidarios de Orígenes, haciendo que el prefecto de Egipto los desterrase. El año 403 se declaró contra san Chrisóstomo obispo de Constantinopla, haciéndole deponer en el conciliábulo de la Encina. El año 412 en 18 de Paophi, ó el 15 de Octubre, murió Teófilo, separado de la comunión de la santa sede, por haber rehusado tenazmente poner el nombre de san Chrisóstomo en los dípticos. El odio implacable que mostró contra este grande hombre, se convirtió contra él mismo, y hará su memoria aborrecible eternamente á la posteridad.

XXI. Pedro II.

Pedro electo por los católicos para suceder á san Adriano...
378...
376...
374...
372...
370...
368...
366...
364...
362...
360...
358...
356...
354...
352...
350...
348...
346...
344...
342...
340...
338...
336...
334...
332...
330...
328...
326...
324...
322...
320...
318...
316...
314...
312...
310...
308...
306...
304...
302...
300...
298...
296...
294...
292...
290...
288...
286...
284...
282...
280...
278...
276...
274...
272...
270...
268...
266...
264...
262...
260...
258...
256...
254...
252...
250...
248...
246...
244...
242...
240...
238...
236...
234...
232...
230...
228...
226...
224...
222...
220...
218...
216...
214...
212...
210...
208...
206...
204...
202...
200...
198...
196...
194...
192...
190...
188...
186...
184...
182...
180...
178...
176...
174...
172...
170...
168...
166...
164...
162...
160...
158...
156...
154...
152...
150...
148...
146...
144...
142...
140...
138...
136...
134...
132...
130...
128...
126...
124...
122...
120...
118...
116...
114...
112...
110...
108...
106...
104...
102...
100...
98...
96...
94...
92...
90...
88...
86...
84...
82...
80...
78...
76...
74...
72...
70...
68...
66...
64...
62...
60...
58...
56...
54...
52...
50...
48...
46...
44...
42...
40...
38...
36...
34...
32...
30...
28...
26...
24...
22...
20...
18...
16...
14...
12...
10...
8...
6...
4...
2...
0

CRONOLOGIA DE LOS PATRIARCAS

DE JERUSALEN.

SIGLO CUARTO.

XXXVIII. Hermon.

Sucedió Hermon á Jabdas. Entichio, Nicéforo, y Teófano le dan 9 años de episcopado, de lo qual concluye Tillemont que falleció en el de 311. Se podría no obstante prolongar la duracion de su gobierno hasta el 312; supuesto que la crónica de Eusebio refiere la promocion del sucesor al año siguiente. La iglesia griega celebra su memoria en 7 de Marzo, y le atribuye la gloria de haber enviado muchos obispos á predicar á las naciones bárbaras, en particular á la Scitia del monte Tauro.

XXXIX. Macario.

Macario fué elevado á la silla de Jerusalem el año 313. El año 321 le escribió á Alexandro, obispo de Alexandria, contra Arrio, á quien segunda vez habia condenado. El 325 asistió al concilio de Nicea, congregado contra este heresiarca. El año 326 ó 327 concurre al descubrimiento de los instrumentos de la pasion del Salvador, haciendo prueba de la verdadera cruz con los enfermos curados por ella. Tillemont conjetura que vivió hasta el 331; la iglesia Romana honra su memoria el 19 de Marzo.

XL. Máximo III.

Máximo, segun san Gerónimo y Sozomeno, sucedió inmediatamente á Macario, de quien habia sido coadjutor. Era uno de los confesores á quienes el emperador Maxímia no habia condenado á las minas, despues de haberle saca-

Años de J. C. do el ojo derecho, y cortado los jarretes. Macario le habia consagrado en primer lugar para el obispado de Diospolis; pero á petición del pueblo de Jerusalem le conservó para que le ayudase en su ministerio, y dió otro obispo á los diospolitanos. El año 335 habiéndose hallado en el concilio de Tiro congregado contra san Atanasio, se salió de él por consejo de san Panucio obispo en la Tebayda, viendo que la faccion arriana era allí la dominante. Pero en el mismo año tuvo la flaqueza, segun parece, de subscribir á la condenacion del santo obispo de Alexandria en el concilio de Jerusalem. El año 349 reparó esta falta en otro concilio celebrado en el mismo lugar; y no tan solo recibió en él solemnemente á la comunión á san Atanasio, que estaba presente, sino que escribió una carta sinodal en su favor. Sócrates y Sozomeno dicen, que fué depuesto en el mismo año por Acacio de Cesarea, y enviado á un destierro, en donde murió. Pero el silencio de san Gerónimo acerca de estos dos acontecimientos, y las circunstancias con que se refieren parecen probar su falsedad. (Véase la nueva edicion de san Cirilo de Jerusalem, *Præf. p. 18. & seq.*) La muerte de Máximo acaeció hácia el fin del año 349, ó á principios del siguiente.

XLI. San Cirilo.

351. Cirilo, sacerdote de la iglesia de Jerusalem, fué elevado á la silla de esta iglesia hácia el fin de 350, ó en principio del 351, despues de una vacante de muchos meses. Fué consagrado por Acacio de Cesarea, que aunque depuesto por el concilio Sardicense, continuaba en sus funciones de metropolitano de la Palestina. Esta consagracion dió motivo á sospechar de la fe de Cirilo, lo que se confirmó por sus alianzas con Basilio de Ancira, Eustatio de Sebaste, y otros semi-arrianos. Pero bien presto disipó estas nubes manifestando la pureza de su doctrina. El año 357 ó 358 Acacio habiéndose desavenido con él, sobre un motivo que se ignora, le depuso en un concilio, le arrojó de su iglesia, y puso en su lugar un sacerdote llamado Eutichio. En el año 359 se hizo Cirilo reintegrar por el concilio de Seleucia, en donde el mismo Acacio fué depuesto. En el año 360 Acacio hizo sufrir á san Cirilo en el concilio de Constantinopla una nueva deposicion, á que se siguió otro destierro restablecido hácia el fin de 361 por el emperador

Juliano, con todos los demas obispos desterrados baxo del Años de J. C. reynado de Constancio, gobernó tranquilamente su iglesia hasta el año 367. Eatónces se vió obligado á dexarla por tercera vez, en fuerza del edicto de Valente, que desterraba á todos los prelados restablecidos por Juliano. Durante su ausencia, que pasó de once años, la silla de Jerusalem fué ocupada sucesivamente por Ireneo, y por Hilarion, ambos usurpadores. En el año 373 fué llamado con todos los demas obispos desterrados, por cuyo medio Teodosio consagró las primicias de su imperio. En el año 381 asistió al concilio general de Constantinopla, á cuyas actas subscribió. En el año 386 murió en Jerusalem el 18 de Marzo, dia en que la iglesia griega y latina honran su memoria.

XLII. Juan II.

Juan, llamado Silvano por algunos antiguos, sucedió 386. en el año 386 á san Cirilo. Habia sido monge, y ordenado sacerdote por este santo prelado. El año 392 consagró á san Porfirio para el obispado de Gaza. El año 394 empezó á llevarse mal con san Epifanio, y san Gerónimo, por causa de Orígenes, á quien rehusaba condenar. El año 397, Teofilo, patriarca de Alexandria, le reconcilió con san Gerónimo. El año 404 se declaró por san Crisóstomo contra el mismo Teofilo. El año 415 engañado por el heresiarca Pelagio, le absolvió en el concilio de Diospolis, al mismo tiempo que condenaba sus errores: sobre cuyo asunto le escribieron san Agustin y el papa Inocencio para desengañarle. En el mismo año el 26 de Diciembre trasladó las reliquias de san Esteban, nuevamente descubiertas, á la iglesia de Sion. En el año 417 murió al 30, ó 31 de su episcopado. Muchos autores antiguos han hablado de este prelado con elogio. El padre Pagi coloca su muerte en el año 416.

CRONOLOGIA

De los emperadores romanos.

De los reyes Sasanides de los persas.

SIGLO QUINTO.

Severo es declarado Cesar por Herculio en el año 305, y Augusto por Galerio en el año 306. Herculio le hace morir en el año 307.

Maximino creado Cesar por Diocleciano en el año 305, se hace proclamar él mismo Augusto en el 308, y de una herida mortal que le causa una especie de rabia muere en el año 313.

Constantino llamado el Grande, nacido en 274, es proclamado Augusto en 306; queda dueño absoluto de todo el imperio en 323. Muere en 337.

Constantino II, llamado el Joven, nacido en 316, proclamado Augusto y emperador en 337. Muere en 340.

Constancio II, hijo segundo, y el mas célebre de los de Constantino el Grande, nacido en 317, toma en 337 el título de Augusto y de emperador. Se hace señor absoluto de todo el imperio en el año 353. Muere en 361.

Constante, tercer hijo del gran Constantino, nacido en 320, proclamado César en 333, toma el título de Augusto en 337. Queda único dueño del Occidente despues de la muerte de su hermano Constantino. Es asesinado por la faccion de Magnencio en 350.

Juliano apóstata nacido en 331, proclamado César en 355, y Augusto en 360. Muere en 363.

Joviano nacido en 331 es electo em-

Hormisdas II, hijo de Narses, sucede á su padre en 303. Muere en 310 despues de haber reynado siete años y cinco meses.

Sapor II, nacido despues de la muerte de su padre Hormisdas II, es declarado su sucesor antes de nacer. Muere en 380, despues de haber reynado 70 años.

Artaxerxes II, hermano de Sapor II, ó segun otros pariente cercano, le sucede el año 380. Muere él 384.

Sapor III, hijo de Sapor II, sucede á Artaxerxes II en

perador en 363. Muere en 364.

Valentiniano I., proclamado Augusto por el ejército estando ausente, asocia á su hermano Valeute en el imperio, y muere el año de 375.

Graciano, declarado Augusto por su padre Valentiniano, quando no tenia mas edad que quatro meses. Muere en 383.

Valentiniano II, ó el Joven, es proclamado Augusto en 383, y por traicion de Eugenio y Arbogastes amanece colgado en su quarto el año de 392.

Teodosio el Grande, español, declarado Augusto por Graciano el año de 379. Muere en 17 de Enero de 395.

384. Muere hácia el año 389.

Varananes III. hijo del precedente, sube al trono en 389; se pone su muerte en 399.

Isdexterdes I. hijo de Sapor III., empieza á reynar en 399, y muere en 420.